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EL SOL...        
Por: Federico Lagarda Ibarra   

El Objetivo Regional.- Casi coincido con los que 

piensan que los próximos candidatos de MORENA que 

contenderán por los diferentes “huesos” de elección 

popular en el 2024 serán (en su mayoría) de extracción 

empresarial, pero no cualquier comerciante, sino más 

bien (serían) puros empresarios exitosos (adinerados) 

que no solamente costeen su propia causa (campaña) 

sino que también le metan harta lana a la campaña 

presidencial de la sucesora (o, en un descuido al delfín 

sucesor) de Andrés Manuel López Obrador, lo que dejaría llorando y 

pataleando (discriminados y fuera de la jugada) a muchísimos “aspirantes” de 

ese partido guinda, con todo y sus múltiples credenciales o méritos, 

solamente por ser piojosos o pobretones… Y es que no se necesita ser un 

genio para “deducir” que AMLO requerirá, legítimamente (por cierto), de 

todo el dinero que pueda “recaudar” para asegurar el triunfo de su sustituto 

o sustituta, que también sería como su “guardaespaldas” una vez que 

concluya su mandato como presidente de la república… 

Donde no coincido, más bien estoy en desacuerdo, es con los inmorales 

y desleales “chapulines políticos”, mismos que (como viles traidores) saltan de 

un partido a otro sin ningún escrúpulo (recato), traicionando la confianza de 

quienes en algún momento confiaron en ellos o en ellas… Y conste que no 

me refiero a la militancia de “a pie”, la que es libre de ir y venir por donde 

más le convenga o acomode (siempre y cuando no dañen a terceros inocentes), 

sino que, específicamente me refiero a los funcionarios públicos (ediles, 

diputados, senadores, etcétera), quienes, primeramente (tras jurar fidelidad) 

fueron postulados y apoyados como candidatos por su partido para llegar 

hasta donde están, para luego, por conveniencia y deslealtad emigrar 

(campantemente) hacia otro partido en busca de “nuevos” intereses y 

candidaturas, pero llevándose con ellos los cargos y la lana que devengan 

por dichos puestazos gubernamentales… Otra cosa sería y no habría fijón 
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alguno, si antes de marcharse externaran: “me 

voy, pero por congruencia, respeto y vergüenza, 

renuncio al cargo y al súper sueldazo que 

percibo lucrando con mi chamba, ahí se los dejo 

(cargo y salario) para que, ahora, mi ex partido y 

mi suplente hagan lo que crean conveniente (con 

ellos) según su criterio y conciencia”… Así ni 

quien dijera nada de estos “chapulines 

gandallas”, ¿verdad?... Algo así se debería de 

legislar al respecto… 

Asimismo, algo que siempre me ha 

llamado la atención es la hipocresía con la que se 

conducen en cabildo (por lo general) “casi” todos los regidores, cuando con 

su voto están “corriendo” o avalando la “renuncia forzada” de un secretario 

del Ayuntamiento o de un tesorero municipal, pues, por un lado se 

desgarran las vestiduras por el funcionario a punto de ser despedido, con 

alabanzas y lambisconerías, expresando frases llegadoras que hasta hacen 

llorar, tales como: “el municipio sufrirá una gran pérdida con tu ausencia”, 

“nunca habíamos conocido a un compañero tan honesto como tú”, “al 

marcharte todos perderemos a un valioso elemento”, “no sabemos como 

viviremos sin ti”, “extrañaremos tu dedicación y vocación de servicio”, 

“gracias por existir”, “considérame tu amigo”, “eres demasiada bella para 

este puesto”, entre otras mentirillas piadosas y paliativas, mientras que por 

otra parte, votan (asestando la puñalada por la espalda) para que dichos 

funcionarios sean cesados de sus cargos… ¿Quién los entiende?, ¿son ediles 

hipócritas o muy diplomáticos?... 
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Entregó Alcalde de Álamos Equipamiento para Pozo en Güirocoba 
 

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
Comunicación Álamos, Güirocoba, 22 

de Marzo del 2023.- En una fructífera gira de 
trabajo, el alcalde de Álamos, Víctor Manuel 
Balderrama Cárdenas, hizo entrega de obra, 
la cual consiste en equipamiento fotovoltaico 
a base de 18 placas de 330 watts. 

Dicho beneficio para las familias de la 
localidad, incluye también bomba y motor, 
interruptor termomagnético y gabinete 
metálico, proyecto que tuvo una inversión de 
362, 922 pesos. 

Balderrama Cárdenas, manifestó que, con tan importante acción, los 
habitantes del lugar contarán con un mejor sistema que mejorará sustancialmente el 
suministro de agua potable. 

 

Recibió Alcalde de Álamos al CAMPEÓN REGIONAL de BOXEO Gaspar “Pilín” Ibarra 
 

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
Comunicación Álamos, 23 de Marzo del 2023.- 

El alcalde Víctor Balderrama, recibió en presidencia al 
campeón regional de boxeo, Gaspar “Pilín” Ibarra, 
quien resultó ganador en los pasados juegos “CONADE 
2023”, celebrados en la capital del estado.  

El alamense, peleó por el título contra los 
representantes de los estados de Chihuahua, Durango y 
Baja California Norte, saliendo victorioso en todos 
estos combates y obteniendo el pase a la competencia 
nacional que se realizará la primera semana de Junio 
en Tepic, Nayarit. 

“Estoy muy orgulloso, feliz del triunfo alcanzado por Gaspar, conozco su 
disciplina, su esfuerzo, su dedicación. Hemos visto su desarrollo desde sus inicios y 
poder recibirlo y celebrar con él este logro de los muchos que vendrán me llena de 
mucha emoción”, manifestó el alcalde. 

El munícipe, aprovechó para también felicitar y reconocer el trabajo de Jesús 
Edgardo Lucero, a quien le aplaudió el proyecto iniciado desde el Instituto Municipal 
del Deporte para promover la generación del talento boxístico local. 

El alcalde, hizo entrega al “Pilín” de un par de botas de boxeo y un libro 
motivacional escrito por el “Travieso” Arce, asimismo, el pugilista alamense recibirá 
todo el apoyo del municipio para continuar su preparación y entrenamiento rumbo al 
nacional. 

Durante este encuentro también estuvieron presentes, el secretario del 
Ayuntamiento, Dr. Marcelino Alfonso Valenzuela y el contralor municipal, Claudio 
Valenzuela.  
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Conmemoraron en Etchojoa Aniversario del Natalicio de Benito Juárez      

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
El gobierno municipal de Etchojoa, a través de la 

Dirección de Educación y Cultura, conmemoró el 217 
aniversario del natalicio de Benito Juárez. 

El alcalde Jesús Tadeo Mendívil Valenzuela, dijo que en 
este nuevo modelo de gobierno se trabaja para el beneficio 
directo de los pueblos y con principios de la Cuarta 
Transformación que impulsa el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador. 

Indicó que Benito Juárez fue un líder que marcó un 
antes y un después de como gobernar un país. 

El director de Recursos Humanos, Ángel Acosta Lugo, 
fue el encargado de dar la reseña histórica del Benemérito de las Américas. 

En el evento organizado por la directora de Educación y Cultura, Isabel 
González Rueda, estuvieron presentes, estudiantes de la escuela primaria Profa. 
Rafaela L. Rodríguez, regidores, funcionarios del Ayuntamiento, elementos de la 
Policía y Tránsito Municipal, Cruz Roja Mexicana y Cuerpo de Bomberos. 

 

En Etchojoa fue Todo un Éxito la Conferencia “Mujeres que Inspiran”      

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
“Solas no podemos, juntas logramos lo imposible”, fue el 

mensaje que compartieron las participantes en la Conferencia 
“Mujeres que Inspiran”, coordinado por el gobierno municipal, a 
través de la Dirección Municipal de la Mujer y del sistema DIF 
Etchojoa. 

Guadalupe Sandoval Núñez, coordinadora regional de 
Prevención del Delito y Participación Ciudadana, fue la 
encargada de dar a conocer todo lo referente a los derechos de la 
mujer, además de como se han fortalecido en los últimos años 
para el beneficio de la comunidad. 

La presidenta del sistema DIF Etchojoa, Jazmín Álvarez 
de Mendívil, dijo que es importante trabajar en beneficio de las 
familias, donde uno de los pilares más importantes es la mujer, por estar siempre al 
cuidado del crecimiento personal y educativo de sus hijos. 

La titular de la Dirección Municipal de la Mujer, Georgina García Gocobachi, 
expresó que es gratificante observar como las mujeres trabajan día a día para un 
futuro mejor, dentro del mundo laboral, político y social. 

El presidente municipal, Jesús Tadeo Mendívil Valenzuela, aplaudió la forma 
en que se expresaron las participantes en el foro, por ser siempre impulsoras de los 
valores y unificación familiar. 

Durante el evento, se llevó a cabo la presentación de “Mujeres Dignas de 
Admirar y Reconocer”, impartida por Ramona Buitimea Otiveros, Luz María 
Jusacamea Flores, María Virginia Valenzuela Ruiz, Reyes Valenzuela Leyva y 
Guadalupe Rábago. 
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El SOL...        

Por: Federico Lagarda Ibarra 
   

El Objetivo Regional.- Reflexionemos de 
nuevo: no obstante de la “dizque modernización” que 
el Patronato de Parquímetros llevó a cabo (en alguna 
ocasión) en el centro comercial de Navojoa, para este 
reportero, el asunto de los parquímetros sigue 
apestando a pillaje, pues (primero que todo) los 
ciudadanos tenemos el sagrado derecho de saber 
cuánto dinero se “recauda” realmente (a diario) por concepto de multas y cobro 
obligatorio de estacionamientos, aunque los “vivales del patronato” aseguren que no 
tienen ninguna obligación de rendir cuentas (según piensan ellos) a los “navojoenses 
agachones y babotas”… 

Al respecto, es válido recordar parte de lo que “reflexioné” hace algunos años y 
que a la letra dice: ¿Acaso el “Patronato de Parquímetros” de Navojoa es fraudulento, 
espurio y arbitrario? ¿Habrá qué expropiarlo por interés público, como también tiene 
que hacerse con el “Parque Industrial”? ¿Será otra maldita herencia del ex alcalde 
priísta, José Abraham Mendívil López en defensa de los eternos caciques de la 
región?, son las preguntas más recurrentes que la agraviada ciudadanía le sigue 
expresando a este “columnista”, sobre todo, después de que el presidente de dicho 
patronato, declarara públicamente (en alguna ocasión) que ese “organismo” no tiene 
por que andar rindiendo cuentas, como lo hace una institución de carácter de 
gobierno… Subrayando que, el “patronato” tiene la esencia de ser independiente, que 
no depende del gobierno municipal y como tal, las cosas se “dirimen” (ventilan) al 
interior y no tienen que hacer públicos muchos aspectos, toda vez que se manejan 
como una empresa privada… ¿A poco?, entonces ¿Desde cuándo un particular (como 
el patronato) está facultado para “levantar” multas y sancionar? ¿El Congreso del 
Estado lo autorizó, cómo, basado en qué ley, decreto o normatividad que no 
contravenga el orden constitucional?, la verdad, como muchos, me gustaría saberlo, 
convirtiéndose lo anterior en un “negocio redondo”, perfectamente maquinado pero 
(como parece) de “estafa pública”… Siendo una aberración jurídica que el 
Ayuntamiento esté cediendo su función… 

De veras que hay bastante “engaño” (y enredo) en todo este “apestoso” asunto 
del “Patronato de Parquímetros”, pues al ciudadano tampoco se le entrega 
personalmente la papeleta de la supuesta infracción cometida, lo que lleva a “pensar” 
que dichas multas pueden ser fantasmas (inventadas) o para saciar enfermizas 
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venganzas, siendo otro “atentado” de un “patronato de particulares” contra 
la indefensa población, pero desde luego contando con cierta complicidad de 
las autoridades… Lo que definitivamente debería de preocupar al presidente 
municipal (Jorge Elías Retes) y al cuerpo de regidores, así que: ojo, mucho ojo, 
porque pueden caer (aún sin haber participado en dicho pillaje) en 
“encubrimiento de posibles actos de corrupción”… Pues, no es “aceptable” 
que una empresa privada abusivamente recaude, multe y sancione, haciendo 
las funciones del Estado, violentando (con ello y flagrantemente) la ley… 

Lo cierto es que (desde un principio) hay mucha “corrupción” en torno 
a este perverso y tenebroso asunto del “Patronato de Parquímetros”, donde lo menos 
que se exige: son cuentas claras y “convincentes” por parte de los “vivales” que lo 
administran, así como de sus “promotores” y cómplices… Teniendo la palabra tanto 
el Congreso del Estado, así como el cabildo de la “Perla del Mayo”, de quienes, lo 
menos que se espera (por salud pública): es que tomen “el toro por los cuernos” en este 
fraudulento “caso de los parquímetros”… 

(Parquímetros Segunda Parte… Negocio Redondo, Abusivo y Fraudulento)… 
El Objetivo Regional.- Luego de los reclamos y señalamientos que nuevamente se 
empezaron a escuchar acerca de la “pichurrienta” (dizque) modernización del centro 
histórico de Navojoa y de la nula transparencia de parte de quien supuestamente la 
debería llevar a cabo, es válido “recordar” lo que reflexionamos en algún momento 
sobre el fraude y la inmoralidad que acompañan al “Patronato de Parquímetros” 
(desde su nacimiento), así como el “negocio redondo pero (al parecer) de estafa pública” 
en que sigue convertido ese lucrativo “bisnes”… Igualmente, continuamos con las 
mismas interrogantes: ¿Cuánto recaudan realmente (a diario) por concepto de multas 
y estacionamientos? ¿Por qué el Ayuntamiento sigue “cediendo” su función? ¿Por qué 
no rinden cuentas claras y “convincentes”?... En este mismo tenor, seguimos con la 
segunda parte de esta investigación y que a la letra dice: de veras que fue vergonzosa 
y “servil” la actitud que “adoptó” el cabildo de Navojoa que encabezó José Abraham 
Mendívil López, al aprobar de manera inmoral e ilegal una “concesión” con todo y 
“préstamo” incluido, en relación con los (nefastos) “parquímetros”, donde se favoreció 
al señor Francisco Islas Covarrubias… Pero analicemos, aunque sea someramente 
este asunto: la instalación de parquímetros en el centro comercial de esta ciudad, 
definitivamente que era un proyecto aceptable (a secas) y casi una necesidad vial… Sin 
embargo, lo que no se vale es que de un “buen proyecto” salga un “mal propósito”, 
mucho menos que se perciba que se “creó” para beneficiar a un grupo que representa 
al caciquismo rancio, voraz, retrógrado y entorpecedor del desarrollo y progreso… 
Fue pues, “esa” decisión del cabildo navojoense, como una “burla y mentada” para la 
ciudadanía, toda vez que no es posible que las propias autoridades municipales hayan 
otorgado tal “concesión” al ricachón de “Kiko” Islas (junto con sus “camaradas”), pero 
lo más “pueril” es que con recursos públicos todavía se le otorgó un crédito de más de 
dos millones de pesos al “patronato” capitaneado por el señor Islas, para que 
emprendiera ese (rentable) negocio de los parquímetros… 

Al respecto, algunas voces inconformes opinaron que: “estuvo mal que el 
Ayuntamiento haya prestado un dinero público (del erario), pues el gobierno no es 
prestamista”… “No dudamos de los posibles beneficios que pudiera generar este 
proyecto de los parquímetros a la comunidad, lo que no se vale es que se utilice dinero 
de la gente”… Igualmente, cuestionaron el ¿Por qué, si el Ayuntamiento fue el 
“creador”, no hizo ese negocio y se benefició del mismo?… Por lo que, si “cavilamos” 
sobre lo anterior, bien pudiéramos (como medio periodístico) razonar lo siguiente:  
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Viene de la página 7… Por: Federico Lagarda Ibarra… El Objetivo Regional.- 
¿Por qué esa concesión o patronato, no se otorgó a escuelas de nivel 
medio superior o a universidades como la Unison, Itson, UES, Conalep o 
a los CBTis?... Puesto que esos planteles educativos, tienen la capacidad 
técnica y económica para manejar una empresa de esa naturaleza, 
dejándoles (de paso) un gran beneficio “ambivalente”, es decir, la parte 
administrativa y técnica de los manejos de los parquímetros y la otra 
sería que las ganancias que de ahí se obtengan servirían para su mismo 
mantenimiento y para sus programas de becas, laboratorios, 
computadoras, entre otros… Generando (además) empleos entre los 
propios estudiantes o recién egresados… Llegando a la siguiente 
conclusión: ¿Cómo es posible que a través de un cabildo servil y sin 
escrúpulos, se le haya otorgado al potentado “Don Kiko”, una indebida 
“concesión” y un millonario e inmoral crédito con “dineros” de la 
comuna, para seguirlo enriqueciendo (aún más) y para colmo donde el 
señor Islas y sus “camaradas” no expusieron ningún cochino peso?... 
Por lo pronto y por cuestiones de espacio, dejamos hasta aquí nuestra 
investigación sobre este abusivo y fraudulento “negocio” de los parquímetros… 
 

Exhorta OOMAPASN “Evitar Tirar Basura a los Drenajes”     

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
En Navojoa, continúan los trabajos de mantenimiento en la línea de drenaje, 

ahora en el fraccionamiento Herradura, donde personal del área técnica de este 
Organismo Operador, extrajo grandes cantidades de basura y lodo, los cuales 
obstruían el buen funcionamiento de la infraestructura sanitaria provocando fugas de 
aguas negras. 

Por ello, tanto el gobierno de Navojoa, que dirige el alcalde Jorge Alberto Elías 
Retes, así como el OOMAPASN, exhortan a la población a cuidar de los drenajes, 
para evitar problemas de salud pública y el colapso de los mismos. 

“Tu reporte y la colaboración ciudadana para el mantenimiento de un buen 
funcionamiento en la línea de drenaje es de suma importancia, no tires basura en la 
vía pública, cuida los drenajes de tu casa no desechando grasas, ya que al contacto con 
otras sustancias o químicos se convierten en tapones de extrema dureza, provocando 
así la obstrucción y salida de aguas residuales por los pozos de visita y al interior de 
los domicilios. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Así ha reaccionado esta nota sólo en Facebook 
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Firmaron Convenio Ayuntamiento de Navojoa e ICATSON      

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
Navojoa, Sonora, 23 de Marzo del 2023.- Una 

comunidad que le apuesta a la capacitación logra 
gente más preparada, le da valor extra a la mano de 
obra, que viene traduciéndose al final en un mejor 
ingreso y calidad de vida para las familias, afirmó el 
alcalde Jorge Alberto Elías Retes, durante la 
formalización de un convenio con el Instituto de 
Capacitación para el Trabajo de Sonora. 

El mandatario, firmó junto al director general del Icatson, Manuel 
Eduardo Gallegos Salgado; la directora del plantel Navojoa, Fernanda Araiza 
Talamante, y de testigo el secretario del Ayuntamiento, Miguel Lagarda Flores, 
el acuerdo que compromete impartición de diferentes cursos al personal del 
gobierno municipal y comunidad en general. 

El presidente municipal, dijo que el Icatson y el Ayuntamiento ratifican 
así la decisión de trabajar unidos, avanzar y aportar en favor de la 
capacitación, que siempre es sinónimo de mejora y crecimiento. 

Este convenio significa un sí a la tarea de tener empleados mejor 
preparados, sí a la oportunidad de llevar capacitación y con ello oportunidad y 
calidad de vida a las familias de los barrios y comunidades de todo Navojoa, 
afirmó. 

Elías Retes, mencionó el interés de desarrollar pronto una mesa de 
trabajo conjunta, donde quede definido un calendario de fechas, temas y 
lugares que acorde al convenio se traduzca en un vasto plan de trabajo de 
capacitación de lo que requieren las diferentes regiones del municipio. 

“Que bueno que estamos respondiendo con hechos a lo que la gente 
quiere de sus autoridades, que aprendamos a trabajar juntos y seamos capaces 
de ofrecer respuesta a todos aquellos que quieren salir adelante junto a sus 
familias”, subrayó. 

El alcalde, agradeció a Manuel Gallegos y a Fernanda Araiza, la 
oficialización de este nuevo paso, bajo el convencimiento de que para un 
progreso sólido Navojoa necesita de todos. 

Por su parte, Gallegos Salgado, resaltó que el trabajo conjunto, como en 
este caso Icatson-Ayuntamiento, constituye la mejor forma de potencializar el 
talento y capacidad de los ciudadanos para bien individual y del municipio. 

En el rubro económico la alta calidad de la mano de obra es la carta 
fuerte de Navojoa y del sur de Sonora, señaló, y en ello puede seguir aportando 
el Instituto con los cursos especializados que incidan positivamente en la 
llegada de nuevas inversiones locales y foráneas. 

La directora del plantel Navojoa, mencionó que actualmente se están 
brindando cursos de cosmetología, repostería, belleza, conservas caseras, en los 
centros comunitarios de las colonias: Beltrones, Allende, Tierra y Libertad, 
enlazados a DIF, Comunidades Rurales y Desarrollo Social. 
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Conmemoraron en Navojoa 217 Aniversario del Natalicio de Benito Juárez      

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
Navojoa, Sonora, 21 de Marzo del 2023.- 

A seguir trabajando duro para sacar adelante a 
la comunidad, con valor en la defensa de lo que es 
justo y correcto, tal como dejó de enseñanza 
Benito Juárez García, exhortó el alcalde Jorge 
Alberto Elías Retes a los navojoenses durante la 
celebración del 217 aniversario del natalicio del 
llamado Benemérito de las Américas. 

En un acto realizado en el monumento de 
dicho personaje histórico, el presidente 
municipal, resaltó que una de las más grandes 
lecciones de vida de Juárez es, sin duda, la 
actitud de sobreponerse a la adversidad y mantenerse fiel, firme y leal en la lucha por mejorar 
las cosas en favor de los demás. 

“Benito Juárez nos enseña con su ejemplo de vida a creer y trabajar con toda la 
voluntad y sin descanso en lo que uno cree y quiere de la vida, desde la grandeza de su origen 
zapoteca, indígena, nos dice fuerte que no hay nada imposible cuando se quiere el bien y 
progreso de la gente”, expresó. 

El 21 de Marzo es una fecha de relevancia fundamental en la vida de la nación, afirmó, 
porque Juárez no es solamente un personaje, es más que eso, es el personaje de la historia de 
México. 

Explicó que la concepción de país que impulsó dio forma y fondo, origen y sentido a la 
vida de la república y a las instituciones que en la actualidad constituyen la fuerza y la unidad 
de todos los mexicanos. 

“Inspirados en la sencillez y el origen humilde de ese Juárez que nos enseñaron desde 
muy chicos, en esta fecha recordamos con admiración, respeto y gratitud a quien fue regidor, 
diputado local, diputado federal, senador, secretario de gobernación, ministro de la Suprema 
Corte de Justicia y presidente de la república”, dijo. 

“Juárez decía, y esto es para todos nosotros, una voluntad firme y constante de hacer 
el bien superará las más graves dificultades”, subrayó. 

Asimismo, el alcalde Jorge Elías, recordó las palabras del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, que define a dicho personaje como el defensor de la soberanía nacional y de 
la legalidad, como servidor público austero, honesto y como un hombre que gobernó para el 
pueblo y no para sí mismo. 

“Todos los mexicanos somos por orgullo algo de Juárez, todos nosotros somos por 
convicción fuerza productiva y capacidad creadora de este Navojoa que espera y necesita de 
todos”, agregó. 

En la ceremonia participaron integrantes de la Logia Masónica, por quien habló José 
Guadalupe López Peralta, que definió a Benito Juárez como el gran ser humano que dio 
libertad al pueblo, que supo ser poeta político y cuyos logros históricos le dieron rumbo y 
esencia a la nación. 

“Fue ejemplo de principios y valores, y comprometido con la lealtad y amor a la 
patria, su trayectoria como presidente de México significa un antes y un después en la 
democracia”, añadió. 

Entre sus logros, mencionó, destacan la Reforma Agraria y la separación entre la 
Iglesia y el Estado, asegurando con esto último la libertad de conciencia y religión. 

En el acto cívico estuvieron también, regidores, funcionarios municipales, autoridades 
educativas, líderes sindicales, invitados especiales y miembros de la escolta y banda de guerra 
del CBTis 64. 
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EL SOL...        
Por: Federico Lagarda Ibarra   

El Objetivo Regional.- En verdad que estoy 
(totalmente) de acuerdo con todas las voces autorizadas que 
opinan que los angelitos con autismo, aparte de ser una 
bendición, son personas luchadoras, donde muchas de ellas 
son muy inteligentes, con gran capacidad para algunas cosas y 
otras no tanto (como en todo); “que diariamente hacen esfuerzos extraordinarios para 
comunicarse”; asimismo, coincido con el análisis poderoso y lleno de sabiduría de quienes, con 
anterioridad, escribieron sobre el tema: “en muchas ocasiones pueden no saber como 
expresar sus emociones pero nos demuestran que las sienten: lloran, se ríen, se alegran, se 
afligen y se enojan” (también como cualquiera)… 

Al respecto, recuerdo que una ocasión (Abril del 2022) publiqué una nota 
sobre esta extraordinaria y alentadora temática, donde me tocó dar cuenta (con 
infinita tristeza) de la “total ausencia de autoridades” (tanto) municipales, estatales y 
federales, a pesar de que numerosos padres de familia (por iniciativa propia) se 
dieron cita, el pasado 2 de Abril, en una importante ciudad de Sonora, con el fin de 
conmemorar el “Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo”… 

Ahí se reconoció que aún falta mucho por hacer, a pesar de los avances 
logrados en la sensibilización de la población ante este tipo de condición que viven 
bastantes niños y adolescentes con Trastorno del Espectro Autista (TEA)… “Se 
ocupa un centro de atención especializado (en autismo), porque nuestros niños desde 
chiquitos ocupan terapia y éstas, en sí, son caras”, reflexionó, entre otras cosas, una 
inspiradora madre de familia… Por su parte, un regidor y médico de profesión, 
quien asistió al evento a título personal, se puso a la orden de los presentes, “como 
presidente de la comisión de salud pública, desde cabildo podamos impulsar alguna 
iniciativa que ustedes nos ayuden a presentarla, que ustedes nos digan qué podemos 

hacer para que las personas con espectro autista sean volteadas a ver, sean 
tomadas en cuenta, sean incluidas en el desarrollo social, económico y 

educativo en nuestra sociedad, esto que estamos haciendo marca la pauta de lo que se puede 
lograr, su presencia aquí es la señal clara, el mensaje que estamos mandando a las 
autoridades”, expresó emocionado el citado galeno… 

Igualmente recuerdo que en ese emotivo evento estuvieron presentes: padres y madres 
de familia, personas con autismo, psicólogas, representantes de instituciones y agrupaciones 
altruistas, entre otras personalidades, pero, repito: “sin presencia de autoridades de ningún 
orden de gobierno”… Finalizando, este esperanzador encuentro, con la canción “Tu Luz” de 
Pablo Preciado, al mismo tiempo que todos los asistentes soltaban globos al cielo… 

En serio que para mí (como reportero) es un privilegio el cubrir este tipo de eventos de 
concientización (e incluyentes), donde se promueven los derechos y, sobre todo: el respeto 
hacia estas personas (angelitos) con autismo… 

 

 
Angelitos con Autismo: Discriminados por las Autoridades 

 
Lloran, Ríen y se Enojan como Cualquiera… Se Esfuerzan para Comunicarse 

 
¿Menospreciarán Nuevamente el “Día Mundial del Autismo”? 

 
Concientización, Respeto, Inteligencia y Lucha Diaria 

Así ha reaccionado esta nota sólo en Facebook 
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Aprobó Cabildo de Navojoa “24 Obras Concertadas”      

Desde: Redacción “El Objetivo Regional” 
Navojoa, Sonora, Marzo del 2023.- El cabildo aprobó la firma de 

convenio con el CECOP para la ejecución de 24 obras públicas concertadas 

en el 2023.  

Dicha decisión, aprobada por unanimidad en sesión extraordinaria, 

faculta al alcalde Jorge Alberto Elías Retes y al secretario Miguel Lagarda 

Flores, a la firma del convenio con el Consejo Estatal de Concertación para 

la Obra Pública (CECOP), previsto para los próximos días en reunión 

general en Hermosillo. 

La directora del CMCOP, Marianela Berttolini Abreu, informó que 

el programa “Transforma Sonora”, establece vía CECOP a Navojoa el ejercicio de 6 

millones 77 mil pesos, que representa el 70 por ciento de la inversión tripartita del 

esquema de participación social. 

También se establece que en el presente año el municipio aportará 1 millón 302 

mil pesos, mientras que la comunidad, que son los beneficiados, otra cantidad igual, 

esto es, un 15 por ciento cada uno, para la suma total de 8 millones 681 mil. 

Explicó que para poder otorgar el apoyo que requieren los Ayuntamientos 

para la ejecución de obra pública concertada, es necesario la realización de una serie 

de trámites relacionados con los proyectos que se pretenden llevar a cabo. 

Mejoramiento de edificios escolares, instalaciones deportivas, alumbrado 

público, rehabilitación de edificios públicos, son obras definidas como prioridades, 

dijo, y secundarias en agua potable, electrificación, parques y áreas verdes, puentes 

peatonales, entre otros. 

“Este convenio de concertación con el sector social y privado da facultad de 

realizar cualquier tipo de actividad o propósito de beneficio colectivo, así como 

concertar acciones con la comunidad dentro del territorio municipal”, expresó. 

Los integrantes del cabildo coincidieron en la disposición total de apoyar los 

programas del CMCOP, cuya operación a cargo de Berttolini Abreu ha sido 

manejada con transparencia y eficiencia, lo que retribuyó en un incremento de 500 

mil pesos al plan para el 2023. 

El presidente Jorge Elías, destacó que, adicional al presupuesto oficial, el 

gobierno estatal vía CECOP autorizó una inversión de 10 millones para el proyecto de 

rehabilitación total del cableado eléctrico del Mercado Municipal. 

 

 


